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Assemblé Générale du Parti Pirate Section Genève – 02.03.13 
 
 

Présents : Schopfer Sébastien, Ceszkowski Daniel, Rinolfi Grégoire, Sterne Ariel, Mesot 
Baptiste, Van Gulik Will, Roussel Alexis, Dubouchet Frédéric, Saouli Guillaume, Patti 
Alexandre. 
 
Présidence de l’assemblé Générale : van Gulik Will, Roussel Alexis. 
 
 
 
Vote de la prise du P.V. par Schopfer Sébastien – Unanimité 
 

 
 
Introduction du Président  
 
Bienvenue 
Présentation des motions 
Validation des comptes 2012 
 
Explication des débits/crédits du budget du PPGe par Alexis. 
 
Demande : Est-ce que l’apport d’Alexis sera remboursée ? Non Sauf si le score est suffisant 
 
Validation des comptes : Accepté à l’Unanimité 
 
 

Rétrospective année 2012 par Alexis Roussel 
 
 - E vote 
Etablissement d’un rapport 
Présentation du code 
 
 - Relance du Beer to Beer de manière régulière et séance de travail sérieuse 
 
 - Organisation de deux AG (régulière et extraordinaire) 
 
 - Pétition pour l’informatique pour tous  
soutien par Alexis Roussel 
 
 - Gain de présence sur les médias qui peuvent se voir aussi par les autres cantons 
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Décharge du comité : 
Pour : 8  
Contre :0 
Abstention : 1 

 

Changement des statuts 
 
 - Article 1: 
Ajout d’un nouvel alinéa : Ajout du terme Section de Région dans le but d’intégrer dans les 
statuts des obligations de séction régionale. Cela permet une flexibilité dans la création d’une 
section.  
 
Demande : Ne va-t-on pas perdre les intérêts de Genève si une section regionale se crée ? 
Non, car cela se fera selon les influences et les intérêts. Une section Thônex ne verra pas le 
jour si il n'y a pas de pertinance à en avoir une. Le PPGe n’est pas obligé d’appartenir à une 
section regionale. 
 
Vote: 

 Pour 9 

 Contre 0 

 Abstention: 1 

 Accepté à l’unanimité 

 - Article 5 al 3 - motion 4417 : 
Exlusion des membres, adaptation selon statut du PPS. L’article 16 intègre le tribunal Pirate 
pour offrir une défense en cas d’exclusion d’un membre. Le tribunal décide de l’exclusion des 
membres. La suspension se passera sur la demande du comité Suisse qui fera une demande 
auprès du tribunal. Si destitution est prononcée, il faudrait que 5 personnes en face la 
demande. 
Le but est d’éviter les cas où la personne incriminée ne puisse pas se defendre. 
 
Vote: 

 Pour 10 

 Contre 0 

 Abstention: 0 

 Accepté à l’Unanimiité 
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 - Article 6 alinéa 3 : 
 
Redevance des mandats gérés par le Parti Pirate Suisse. Aucune règle cantonale et fédérale. 
Quand tu es élu, une quodité des jetons de présence revient au parti. Aujourd’hui peu d’élus, 
c'est donc géré au cas par cas. Maintenant cela va aller en augmentant.  
Tout membre, qui, grâce à sa candidature au sein du parti, est élu, se doit de fournir une parti 
forfaitaire des revenus engendrés par ses activités de représentant du peuple (si si 
Camarades), la redevance au mandant (10% env.) devrait régler cela.  
 
Demande : Cela compte dans la cotisation au parti ? 
Réponse:  Non c’est séparé. 
 
Vote: 

 Pour 9 

 Contre 0 

 Abstention: 1 

Election du comité : 
 
Rappel: 
Jusque à present : 

 Will president 

 Baptiste Mesat  

 Géralde : Vaud, reste membre mais inactif 

 Alexis : Vice-Président, ne se représente pas au comité Genève 

 Véra : Inactive 

 Alexandre : Vice-Président 

Vote du nouveau comité et du president. 
 
Le Poste de président qui est soumis à votation, les membres du comité se répartissent de 
manière collégiale les autres affectations. 
 
Les candidats: 
 
Qui se présente au comité Genevois  

 Will van Gulik 

 Daniel Ceszkowski 

 Alexendre Patti 

 Sebastien Schopfer 
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Président : Will van Gulik 
 
Vote de la ré-élection du Président 
 
La présentation du candidat au poste de président - Will Van Gulik : 
Envie de relancer et de garder une personne qui a été connue de la presse et de la ville. 
Montrer aussi une image d’une section qui a une bonne force et une bonne stabilité. 
 
Election par acclamation: 
 
Accepté à l’Unanimité 
 
 
Election des membres du comité: 
 
Les candidats: 
 
 - Baptiste Mesot  
Présentation du candidat au poste de membre du comité:  
J’ai déjà été au parti depuis la fondation. Malheureusement, j’ai bossé pour beaucoup 
d’associations. J’ai quitté dernièrment d’autres comités au profis du PPG. 
 
Demande : Veux-tu te présenter pour des élections futures ? 
Réponse: Oui 
 
 - Daniel Ceszkowski : 
Présentation du candidat au poste de membre du comité:  
En tant que membre fondateur du Parti Pirate Genevois, je me présente au comité pour le 
tournant du parti qui commence à se determiner depuis l’AG d’Aarau. Le travail doit encore se 
faire au niveau cantonal. Je peux aider en participant aux objectifs fixés cette année. 
 
 - Alexendre Patti : 
Présentation du candidat au poste de membre du comité:  
Ni d’extrême gauche, ni d’extrême droite. Souhaite être plus actif que 2012. 
 
 - Sébastien Schopfer: 
Présentation du candidat au poste de membre du comité:  
De par mon baggage professionnel dans le secteur administratif, je souhaite apporter plus de 
communication et de rigueur administrative. Etant donné mes convictions, je souhaiterais 
apporter également un soutien physique et moral au Parti Pirate Genève.  
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Proposition d'un vote pour un Vote par lot 

 Pour 8: 

 Contre 0 

 Abstention : 2 

Vote par lot : 
Selon présentation : 

 Pour 8 

 Contre 0 

 Abstention : 2 

Retrospective de l’AG d’Araau: 
 
Présentation de Préparation de la campagne Par Guillaume Saouli: 
 
Premièrement : 
Evaluation de la campagne et de la communication ainsi que de l’image du Parti Pirate Genève 
Suisse à l’extérieur. 
la Constatation est sans appel : Inconnu 
Les question les plus souvent posées sont : "Ils font quoi ?" 
Pour les conseillers d’état ou autres politiciens 
"A ben c’est une idée sympa" 
“J’en ai entendu parler, mais cela s’arrête là” 
 
La press : 
“Le Parti Pirate est instrumentalisé, même si le Parti Pirate intéresse, c’est un parti qui voit 
d’abord la menace avant les oportunités. La presse ne retient que la partie négative”. "C’est une 
bande de chevelus qui remet en cause les choses et qui est une menace pour la société, contre 
l’économie en general." 
 
Pourtant tout les membres dans la salle ont un job et des idées réfléchies. 
 
Comment communiquer de manière générale en 3 lignes ce qu’est le Parti Pirate : 
Nous sommes: 
Nous sommes en prise directe avec le citoyen. 
Nous n’avons pas de chapel qui nous oblige à faire les politiciens au sein du parti : Nous ne 
sommes pas ceux qui disent : "Nous sommes politiciens vous êtes citoyens, laissez nous la 
politique." 
Nous savons faire de l’activisme et laissons le soin au citoyen de s’incrire dans une demarche 
de politique participative et non représentative. 
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Nos valeurs: 
Il est important de parler "Echange de l’information" et de ne pas parler au passé. Les 
prévisions sont réellement dans les enjeux futurs. Nous connaissons les risques.  
 
L’accessibilité des messages du Parti Pirate. Nous sommes sur une échelle de 0 à 100 selon 
une étude faite par un mandataire. 
 
Echelle : 
100 : langage enfant 
0 : impossible, c'est de l'incompréhension technique poussée à l'extrème 
 
Discours Parti Pirate : 22 
Discours UDC : 32 
Discours MCG : 6 
C'est donc l'UDC qui obtient la note de compréhension la plus facile. 
 
Complexité Lexicale 
MCG :96 
UDC : ?? 
PP : 91 
C'est le MCG qui possède le discours le moins complexe. En revanche le MCG possède une 
complexité lexicale très élevé dans son manifeste de Mouvement.  
 
On peut comparer le Parti Pirate à une grosse thèse bien lourde à 4:00 du matin, presque 
incomprehensible. 
Il faut donc adapter ce qui se dit pour élever par la pédagogie les connaissances des citoyens. 
 
 
Autre : 
Entrer dans le champ identitaire de la politique. Le but est de ne pas être à la marge. Le Parti 
Pirate ne doit pas se bloquer à un champ d’action. 
Nous sommes dans un travail collaboratif. Exemple Wikipédia. Nous utilisons le même concept, 
mais comment alors transporter cette réalité dans le quotidien des gens ? C'est là que nous 
devons modifier notre interaction. 
 
Demande : 
Il n’y a pas de femme ? Nous devons parler de révolution informatique et d'émancipation. Ne 
pouvons-nous pas parler plus d’emancipation ? 
 
Réponse : Avons-nous une notion d’émancipation ? Emancipation de la femme, des esclaves. 
Émancipation Politique? 
 
Emancipation par la connaissance. 
 
Une réflexion a été partagée pour améliorer notre communication et notre identité de parti : 
c’est une approche centré sur l’individu, mais avec 4 pilier : 
 
1 Sécurité, 2 environnement, 3 économie, 4 capital commun ou bien commun (ensemble du 
patrimoine commun (connaissance, culture, patrimoine) 
 
A la suite de cela :  
Etique (individuel), Etat de droit, Nos valeurs. 
 
Nous devons créer une demarche à travers ces piliers. Attention, nous pouvons avoir une 
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adéquation et pas une équation parfaite dans le but de tendre vers un ideal sociétal. 
C’est avec ces piliers que nous allons construire un programme en respectant les valeurs du 
Parti Pirate et l’identité du parti, tant national que cantonal.  
 
Nous avons ici les balbutiments du Parti Pirate 2.0. Nous allons defendre de manière plus 
cohérente le Parti Pirate. C’est aussi à Genève que nous allons construire sur les enjeux 
immédats. Nous allons trouver des compromis et argumenter dans le but d’aller chercher des 
militants et de faire venir des adhérents dans parti. 
 
Exemple : 
Alexandre, a utilisé une partie des slides, et il a réussi à intégrer faire intégrer deux personnes 
au au sein du Parti Pirate.  
 
Nous devons donc, avec notre savoir, trouver la bonne adéquation, Il y a ceux qui réfléchissent 
et ceux qui vulgarisent pour communiquer. C’est donc avec un certain processus d’éducation 
que nous pourrons apporter en avant nos valeurs, connaissances. 
 
Nous ne sommes pas dans une demarche de vulgarisation de l’élitiste, mais dans une 
demarche pédagogique qui doit s’ouvrir sur l’espace mentale de la société.  
 
Exemple : Sur les 10 personnes présentes, il y a deux personnes issue d'une filère CFC et 8 
avec un Master ou en concrétisation d'un Master. 
 
Sur Genève : La filière aquadémique est à 40% (y compris étrangers). Ce n'est donc pas 
représentatif. 
 
 
 
Votation : 
Ordre de votation : 
D’abord, on vote la liste d’alliance et après les candidats 

 Pour : 7 

 Contre : 0 

 Abstention : 3 

 
Objectif: Entrer dans la course. Pour entrer il faut avoir 7%. Pratiquement, c’est très dur. Si 
nous arrivons à 4%, on peut déjà commencer à parler de nous. Mais, il nous faut une alliance. 
C’est la seule manière d’avoir 7%. En plus, faire une alliance, c'est apporter la preuve que le PP 
est un parti sur lequel on peut compter pour travailler. Nous allons nous trouver dans cette 
situation. C’est par exemple ce qu'ont raté les allemands. Aucun parti ne voulait travailler avec 
eux. 
 
Une alliance cela se prepare. Cela fait plusieurs années que nous avons été approchés. Mais, il 
faut que nous aussi nous incluons des conditions à respecter. L’identité du Parti Pirate doit 
rester indemne. Il nous faut donc un partenaire ou nos identitiés vont s’additionner. Il faut donc 
une valeure ajouté pour les deux parties de l’alliance. Nous avons un programme à defender et 
le parti de l’autre alliance aura le sien. Les pré-requis, sont l’identité, le programme, l’équipe de 
candidat et la mobilisation des force. 
Equipe campagne : Ivan, analyst media (back office) Fabien du canton de vaud qui sera actif du 
coté marketing et activisme et Arnaud (coordination et organisation des stands) 
 
La demarche que nous voulons adopter. Un certain nombre de parti cherche des alliances. 



Page 8 sur 11 

 

Nous avons été contacté principalement par 1 parti. Cet autre parti là a des connections que 
nous n’avons pas. Nous devons voter sur cette option. Nous devons donner l’autorisation à 
l’autre équipe de campagne de travailler avec d’autres equipes. 
Nous ferons une AG extraordinaire pour valider le travail. Les verts-libéraux sont très 
intéressant. Nous avons été approché par le MCG, les verts et les socialistes, mais cela s'inscrit 
plus dans des démarches individuelles et personnelles. Maintenant, si on a le mandat pour faire 
une alliance, la discution va principalement se faire avec les vert’lib. Nous ferons un sondage. 
 
Nous votons donc pour autoriser l’équipe de campagne pour aller activement chercher une 
alliance possible.  
 
Votation : 
Alliance sur la liste  

 Pour : 9 

 Contre : 1 

 Abstention :0 

Proposition : Sondage pour les parties autorisé à être approché : 

 A gauche toute: 

Pour : 5 

 Vert’lib Genevois 

Pour 8 

 Parti évengelique  

Pour 0 

 Parti Bourgeois démocratique 

Pour 2 

 UDC : 

Pour :0 

 MCG 

Pour : 0 

 PLR : 

Pour 2 

 PDC : 

Pour : 5 
 
Vert : 
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Pour : 9 

 Socialiste : 

Pour : 6 
 
 

Proposition : Motion de ne pas accepter les candidatures indépendantes dans le cadre de la 
liste du Parti Pirate 

 Pour : 7 

 Contre 

 Abstention : 3 

Election des candidats deux listes à remplir. Conseil d’Etat et Grand Conseil. 
 
Liste du Grand-Conseil 

 Daniel Ceszkowski 

 Baptiste Mesot 

 Alexis Roussel 

 Will van Gulik 

Argumentaire : 
 
Will van Gulik 
Il y a une grande implication. J’ai beaucoup de chose à exprimer et à porter. Je souhaite le faire 
partager et amener d’autre chose dans notre nouvelle société. Avec le nouveau programme 
nous aurrons une autre force et j’aimerais prendre l’oportunité et par mon réseau et ma 
motivation un message plus large. 
 
Daniel Ceszkowski 
Je pense que le Parti Pirate peut y arriver vu l’orientation precise que nous prenons 
acctuellement pour Genève. Les choses se font au Grand Conseil. J’aimerais permettre de 
pousser l’esprit des initatives prirates au niveau de Genève. Je peux également apporter une 
contribution au domaine, Informatique, Finance, Bussiness de par mes compétences. Il a aussi 
mes compétences dans la fonction au sein du Parti Pirate Suisse dans le comité rédactionnel 
des motions au Parti Pirate Suisse que je peux utiliser.  
 
 
Baptiste Mesot 
Je pense que c’est important dans notre démocratique d’avoir une représentativité des 
personnes avec le droit de vote. Il me semble important qu’il y ai une représentation des jeunes. 
Il faut commencer le plus tôt possible, c’est pourquoi je me présente. C’est pour montrer à 
l’électorat et au abstentionniste qu’il y a plusieurs possibilités. 
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Alexis Roussel 
J’ai envie de porter en avant le travail sur l’identité numérique. Renverser la vision que nous 
avons de fournir un service aux citoyens. Nous sommes dans une situation de protection 
negative de l’individu. Nous n'affirons pas l’a citoyenneté numérique. C’est le bon moment d' 
ammener ce concept et c’est important d’être à tout les niveaux : Exécutif et Legislative. L’état 
est au service du citoyen dans la vie réel. Au niveau numéque c’est totalement innexistant. 
 
 
Question : Quel va être l’ordre 
Réponse : Cela sera definie par le comité de campagne selon l’alliance et selon la stratégie 
adoptée.  
 
 

Mention votation par lot 

 Pour 8 

 Contre 1 

 Abstention 1 

Acceptation de la liste : 

 Acceptation à l’unanimité 
 

Conseil d’état 
 
Daniel Ceszkowski 
J’ai travaillé dans le management de différentes sociétés. Ma candidature est sous condition. Si 
on fait une alliance et qu’il n'y a qu’un seul candidat au sein du Parti Pirate Genevois élu, je me 
retirerais au profis d’Alexis Roussel, sans condition. 
 
Alexis Roussel 
Le conseil d’état c’est la locomotive qui va tirer la liste du Grand-Conseil. Donc moi je vais 
m’engager à defendre le Parti Pirate. J’ai déjà une connaissance des medias et élargie mon 
réseau. De plus, j'ai déjà intégré le discours et la méthode de présentation mentionnée plus tôt. 
J’ai une visibilité que je veux mettre à profis pour le Parti Pirate. 
 
Proposition : 
 
Mention d’ordre : L’AG valide le fait que dans le cas d’une alliance proposant une liste de deux 
candidats, Daniel retire sa candidature. 

 Pour : 8 

 Contre : 0 

 Abstention : 2 

Mention d’ordre Voter l’ordre de présentation des candidats 
Pour 9 
Contre : 0 
Abstention:1 
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Acceptation du candidat Daniel pour représentaer les pirate au conseil d’état 

 Pour : 8 

 Contre : 0 

 Abstention : 2 

Acceptation du candidat Alexis Roussel pour représenter les pirate au conseil d’Etat 

 Pour 9 

 Contre : 0 

 Abstention : 1 
 
 

Discours de cloture d’Alexis Roussel 
Merci d’être venus. Nous avons une équipe de campagne qui est en cours. Si vous avez des 
idées n’hésitez pas à les amener. Le beer to beer sera la pour cela.  
 
Sébastien sera surement la personne en charge de l’organisation des rendez-vous et autres 
rencontres. Il y a plusieurs votations : une le 9 juin. Une assemble générale Suisse. 
 
Nous avons des idées de pétitions. Il faudra donc mettre en place un rythme d’action. Nous 
mettrons surement en place l’invasion pirate. Plein de bonne idée. 
 
Le programme on ne va pas le développer en vase clos. D’ici le 9 juin, de toute façon vous, en 
tant que membre du parti, vous aurez un regard dessus. Il y aura une AG extraordinaire.  
Tout les vendredi à 19: 00 il y aura une assemble au Nevi bar en vieille ville.  
 
 
 


